



「文化の秋」満喫 ～学習発表会・地区生涯学習祭大盛会～

11月21日(日)に、吉川小学校学習発表会・吉川地区生涯学習祭が開催されました。当日は天候にも恵まれ、たくさんの方々に参観していただきました。子どもたちは、これまでに練習してきた1・2年生の劇や、3～6年の合奏、全校合唱や吉川ハンヤなどをたくさんの方々の前で精一杯発表することができました。また、1年生による始めのあいさつや5・6年生の鹿児島弁を駆使した終わりのあいさつも好評でした。今、コミュニケーション科では、表現活動を中心に学習していますが、こうして、たくさんの方々の前で物怖じせず発表することも自分を表現するうえで、大変大切な体験です。今後も、自分の考えや意見が表現できる子どもを目指して指導していきたいと考えています。

午後からの地区の生涯学習祭では、太鼓・劇・バンドなどバラエティーに富む舞台発表と、陶芸・押し花絵、菊・パソコン画などの展示があり、体育館が大変華やかになりました。吉川の文化を十分満喫できた一日となりました。



はじめのことは



1・2年生の劇



3～6年生の合奏



終わりのことは

薩摩川内元気塾・お年寄りとの交流

10月28日、第2回薩摩川内元気塾にMBCタレントの吉俣豊茂さんをお招きして、「夢をもって生きることの大切さ」というテーマで話をしていただきました。今の仕事についての思いなどを分かりやすく話してくださいました。また、鹿児島島の伝記を鹿児島弁を交えて朗読してください、子どもたちは目を輝かせながら聴いていました。



吉俣良さんの弟豊茂さん

同日はお年寄りの方々とふれ合い活動も行いました。グラウンドゴルフを教えていただいたり、交流給食で話をしたりして、お年寄りと児童のふれ合いが一段と深まった一日となりました。



ねらいを定めて!

P T A ・ 地域合同研修視察

10月24日(日)は、PTAと地域の合同で研修視察を行いました。今年は吉松駅から観光列車しんぺい号に乗りスイッチバックを体験したり、人吉駅でSL列車を見学したりしました。例年と少し趣の変わった研修視察に、参加された方々は満足された様子でした。また、特認生の保護者と地域の方々と交流もでき、充実した一日を過ごせました。



かっこいいSL機関車



10月27日(水)と28日(木)の2日間に、本校の一大行事「特認校一日体験入学」を実施しました。

今年度も、昨年度同様、40人近い子どもたちが吉川小学校に一日入学しました。対面式では、体験入学生が前にずらっと並び、元気に自己紹介をしました。本校の子どもたちともすぐうち解け、仲良くすることができました。教室で複式の授業を受けたり、学校農園でいも掘りを体験したりと楽しい一日を過ごしました。いも畑では、いもを掘り起こすたびに歓声があがり、とてもにぎやかでした。午後からはドングリや松ぼっくりを使って、リースや飾りづくりに挑戦。子どもならではのアイデアにとんだ素晴らしい作品に仕上げていました。

また、28日の体験入学生は、お年寄りとの交流活動や薩摩川内元気塾にも参加しました。来年度、本校にたくさんの特認生が入学してくれることを期待しています。



大きな芋がとれたよ



複式の授業に挑戦

仲よし音楽会で元気に発表

1月4日(木)川内文化ホールで市小・中学校の仲よし音楽会がありました。本校は午前の部で、プログラム11番目に出演し「勇気100パーセント」と「にじ」を合唱しました。

全員が練習の成果を発揮し、体でリズムをとりながら気持ちを込めて歌うことができました。歌い終わったあと聴衆の方々から大きな拍手をいただき、子どもたちも満足そうでした。

例年、吉川小学校の表情豊かな歌い方は大変好評で、講師の先生をはじめ、たくさんの方々から「笑顔が最高」「表情の豊かさから仲間の和を感じ取ることができる」等、お褒めの言葉をいただきました。



笑顔で元気に発表

はんや大会ちびっこパワーで頑張りました

10月31日(日)、第1回はんやジュニア大会が川内文化ホールで開催されました。これまでのはんや全国大会が今年からはんやジュニア大会にかわり、13の小学校が出場しました。吉川小はプログラム7番の出演でした。

今年は高学年が少ないなか、低・中学年の子どもの練習にも熱が入り、子どもたち同士でも教え合いながら一生懸命頑張りました。動きの一つ一つをそろえたり、互いにかけて声をかけあったりと始業前や昼休みなどを利用して、練習を積み重ねました。その成果が出て、舞台でも大きな動きと元気なかけ声で精一杯踊ることができました。子どもたちがとても大きく見え、一人一人の成長を感じることでした。

保護者や地域の皆様方も応援並びに御協力、誠にありがとうございました。



今年は龍も登場!

地震・火災の避難訓練

11月11日(木)は、火災を想定した避難訓練を行いました。子どもたちは担任の誘導のもと、第一避難所である校庭に速やかに集まることができました。避難訓練のために来ていただいた、川内中央消防署の消防士さんからも、火事の出火原因や火事の恐ろしさ等のお話を聞くことができました。子どもたちは、絶対に火遊びをしないように約束しました。



消火器の使い方を練習

消火器の使い方や、消防自動車の見学等もさせていただき、充実した避難訓練でした。

実りの秋～うんべ・大豆・餅米

10月29日(金)に子どもたちは、脱穀の体験学習をしました。6月の種蒔き・田植えから脱穀まで、流合徳三さんをはじめたくさんの方々の御協力のもと今年は約3.5俵の餅米が穫れました。子どもたちも大喜びでした。12月に行われる餅つき大会で使わせていただきます。



怪我せぬように慎重に

また、11月12日(金)には、中村正秀さん宅の畑に栽培されている「うんべ」をちぎらせていただきました。今年も大きくてきれいな赤紫色に熟している「うんべ」を子どもたちは、落とさないように丁寧にちぎっていました。

この他にも、吉川正さん宅の畑を借りて栽培した大豆も収穫しました。この大豆では3・4年生が豆腐づくりを体験します。「体験いっぱい・感動いっぱい」の実りの秋です。



落とさぬようにね!



大豆落としの様子

11月末から12月の主な行事予定

11月

- 25日(木) 小中一貫教育全体会(八幡小)
- 26日(金) 貯金日・ALT来校
- 29日(月) 人権週間(～4日)
- 校内読書旬間(～10日)

12月

- 3日(金) 授業参観, 学級PTA
学校保健委員会, PTA忘年会
- 6日(月) 全校朝会, 移動図書
- 7日(火) 仲よし保健(薬剤師さんの話)
平成校区あいさつデー
- 8日(水) ALT英語活動
- 9日(木) 読書集会(3校時)クラブ活動
- 10日(金) 全校スキル, 教育相談日



寒さに負けず
二学期の締め
くりを!

- 14日(火) GT英語活動
- 15日(水) 命を大切に作る心を育む日
全校給食
- 16日(木) クラブ活動
- 19日(日) 餅つき大会, 門松づくり
- 21日(火) お楽しみ集会
- 23日(水) 天皇誕生日
- 24日(木) 終業式, 大掃除